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aportes para el debate

Con la presencia del Dr. Ta-
baré Caputi, presidente del
Comité Organizador de la
Convención, del Dr. Marcos
Carámbula, presidente del
SMU, y de otras autoridades
gremiales y convencionales,
unos 80 médicos integrantes
de las Comisiones de Traba-
jo, más algunos invitados y
muchos médicos que se sin-
tieron atraídos por la posibi-
lidad del intercambio, se rea-
lizó la jornada, que comen-
zó sobre la hora 8:45 y que
concluyó con un asado de
camaradería.
En el inicio de los trabajos,
el presidente del Comité Or-
ganizador repasó algunas de
las tareas ya implementadas
para la Convención y subra-
yó el trabajo de las comisio-
nes (cuyos textos fueron di-
fundidos a todos los médi-

cos a través de La Conven-
ción, suplemento de El Dia-
rio Médico de marzo).
De inmediato, se pasó a es-
cuchar el informe producido
por cada una de las comisio-
nes: Colegiación y Bioética,
Formación, Trabajo Médico,
Sistema de Salud. Tras un bre-
ve receso, los participantes se
reunieron en cuatro grupos
de trabajo, en los que se ana-
lizaron en verdaderas “tor-
mentas de ideas” algunos de
los temas de mayor sensibili-
dad para la profesión. Lue-
go, se realizó el plenario fi-
nal, en el que cada grupo in-
formó acerca del tenor y las
características de los debates.

BALANCE
Una primera aproximación a
la labor realizada en el ple-
nario permite señalar que los
diferentes grupos y opinio-
nes personales se centraron
en dos bloques claramente

diferenciados: uno de ellos
enfocado hacia el desarrollo
de las actividades precon-
vencionales y las propuestas
de “funcionamiento” hacia la
8ª Convención Médica Na-
cional (CMN). El otro grupo
trabajó con propuestas para
enriquecer los documentos
ya elaborados por las comi-
siones.
Se señalaron, por parte de
algunos participantes, varios
elementos que apuntan ha-
cia los “objetivos” de la Con-
vención. En ese sentido, se
indicó que las actividades de
la CMN deben estar orienta-
das a ser una verdadera usi-
na de ideas, en contraposi-
ción a la elaboración de una
plataforma para la elabora-
ción de programas de Salud.
También se plantearon ideas
vinculadas a los mecanismos
de funcionamiento. Entre
ellas se señaló la necesidad
de desarrollar una política

hacia los medios masivos de
comunicación en el entendi-
do de que muchos de los
colegas convocados no ac-
ceden a las líneas de comu-
nicación “clásicas” de los gre-
mios convocantes (SMU y
FEMI). También se analizó la
conveniencia de plantear a
las autoridades nacionales la
posibilidad de declarar a la
8ª CMN como “de interés
nacional”.
Del balance general surge
como elemento de preocu-
pación la escasa participa-
ción de jóvenes, que no lle-
gó al 10%, y de mujeres, que
no superó el 25%. Se subra-
yó que, para ser coherentes,
las instancias futuras tendrán
que tener en cuenta esta si-
tuación.
De todas formas, la opinión
generalizada era de modera-
da satisfacción ya que se con-
gregó un número importante
de activistas gremiales y se
logró generar un ámbito de
reflexión y análisis en el que
ningún tema fue esquivado,
resaltándose, entre otros, las
condiciones de trabajo de los
médicos, la formación de las
nuevas generaciones y el in-
greso ilimitado a la Facultad
de Medicina, las múltiples in-
eficiencias del actual sistema
de Salud, los posibles meca-
nismos de financiamiento de
un nuevo Sistema Nacional
de Salud, las llamadas “me-
dicinas alternativas” y su im-
pacto económico y cultural,
etcétera. Un punto de sumo
interés fue el vínculo entre el
crecimiento económico de
una sociedad y la salud de
sus habitantes.
En resumen, se trató de una
jornada de trabajo de alto im-
pacto, con participación nu-
merosa, ideas fermentales y
compromisos para seguir
avanzando hacia las asam-
bleas zonales, que serán la
antesala de los debates ple-
narios de la 8ª Convención
Médica. n

Puesta a punto

Plenario de Comisiones
El 27 de marzo, en el marco de las actividades de la 8ª Convención Médica
Nacional, se realizó en el salón de actos del Sindicato Médico del Uruguay
el Plenario de Comisiones, cuyo objetivo principal era realizar una puesta a
punto con aportes y debates de lo trabajado hasta el momento en las
distintas áreas temáticas
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